



Conseil de sécurité

Distr. générale
21 avril 2022
Français
Original : anglais

Lettres identiques datées du 21 avril 2022, adressées au Secrétaire général et à la Présidente du Conseil de sécurité par le Représentant permanent d'Israël auprès de l'Organisation des Nations Unies

Je vous écris dans la plus grande urgence concernant la récente escalade observée à Jérusalem, en particulier au mont du Temple. En cette période particulière, où les trois religions monothéistes célèbrent leurs fêtes, il est très troublant de voir des extrémistes palestiniens détourner ces célébrations au profit d'actes de violence, mettre en danger la vie de civils et provoquer une nouvelle escalade. Ces récentes provocations violentes font directement suite aux incitations du Hamas et de l'Autorité palestinienne pendant les semaines qui ont précédé les fêtes.

Aux premières heures du vendredi 15 avril, des extrémistes palestiniens portant des masques, brandissant des drapeaux de l'organisation terroriste Hamas et armés de pierres, de gros cailloux, de bâtons et de feux d'artifice se sont rendus au mont du Temple et ont pénétré dans l'enceinte de la mosquée Al-Aqsa. Dans les heures qui ont suivi, ils ont endommagé et profané le complexe en le barricadant, ainsi qu'en lançant des pierres et en allumant des feux d'artifice, dans le seul but de provoquer et d'envenimer la situation, au détriment de la liberté de culte et du caractère sacré des lieux saints. L'une des principales cibles de ces extrémistes palestiniens violents sont les fidèles juifs du Mur des lamentations, qui sont également venus prier dans la vieille ville à l'occasion de la Pâque juive.

Afin de préserver la liberté de culte des fidèles de toutes les religions, qui était menacée par les actions des extrémistes palestiniens décrites ci-dessus, la police israélienne a été contrainte de pénétrer sur l'esplanade pour disperser la foule et enlever les pierres et les cailloux qui s'y trouvaient, afin d'éviter de nouvelles violences. Ces mesures ont été prises après l'échec des discussions engagées par la police israélienne avec des tiers pour tenter de faire sortir les extrémistes de la mosquée, et après que les autorités chargées de l'administration des biens waqfs ont confirmé l'échec de ces tentatives. La police israélienne est intervenue à ce moment-là pour éloigner les extrémistes violents afin de ne pas menacer la sécurité des plus de 50 000 fidèles musulmans. Par son action rapide et responsable, Israël a rétabli le calme, après quoi ses forces ont quitté la zone, permettant la reprise libre et immédiate de l'ensemble des activités cultuelles, et permettant à quelque 50 000 fidèles musulmans de poursuivre leurs prières du Ramadan. J'insiste sur le fait que les mesures prises par Israël dans le cadre de cet incident l'ont été dans le seul but d'arrêter les extrémistes qui faisaient obstruction et menaçaient la sécurité, la sûreté et la liberté de culte de leurs coreligionnaires musulmans, ainsi que des chrétiens et des juifs.



La profanation des lieux saints musulmans par les extrémistes palestiniens se poursuit. Hier et aujourd'hui encore, un certain nombre d'acteurs violents se sont rendus sur le mont du Temple et ont pénétré dans la mosquée Al-Aqsa armés de pierres, de gros cailloux et de cocktails Molotov, qu'ils ont lancés à l'extérieur depuis l'intérieur du lieu saint. L'un des cocktails Molotov a manqué sa cible et mis le feu à un tapis de prière de la mosquée. La police israélienne a dû intervenir depuis l'extérieur de la mosquée afin de protéger les fidèles musulmans pacifiques et de rétablir l'ordre.

Israël garanti, et garantira toujours, la liberté de culte pour toutes les religions. Ces dernières semaines, face à l'escalade du terrorisme, des émeutes et des incitations à la violence, Israël a fait preuve de retenue et permis à des dizaines de milliers de musulmans de pratiquer leur religion sur le mont du Temple. Dans les semaines qui ont précédé les festivités, les autorités israéliennes ont pris un certain nombre de mesures de confiance vis-à-vis de la population palestinienne afin d'apaiser les tensions et sont restées en contact permanent avec les principaux acteurs sur le terrain afin de maintenir le calme et de faciliter une communication ouverte et une coordination efficace pendant la période des fêtes. Les dernières mesures prises par Israël vendredi l'ont été après un dialogue intensif avec le Waqf, et en dernier recours, pour rétablir le calme, ce qui a permis la reprise des prières.

Dans ce contexte, nous devons souligner la multiplication des incitations à la violence par des Palestiniens ces dernières semaines. Le Gouverneur de Jénine et d'autres hauts responsables du Fatah ont publiquement embrassé et félicité les auteurs des récentes attaques terroristes sanglantes commises dans les villes israéliennes de Tel-Aviv et de Bnei Brak, tandis que le Hamas, le Jihad islamique, le Front populaire de libération de la Palestine et d'autres ont également publié des messages sur les médias sociaux saluant et encourageant les attaques impitoyables contre des civils israéliens à Tel-Aviv et Bnei Brak, ainsi qu'à Hadera et Beersheba. Cette campagne de désinformation massive menée par des responsables palestiniens et des organisations terroristes dans la presse et dans les médias sociaux se poursuit. Alors qu'Israël a l'habitude de ce type de campagnes, surtout en période de troubles, il est regrettable de constater les déclarations de responsables de l'Autorité palestinienne et de responsables jordaniens, qui n'ont pas condamné les actes éhontés d'extrémisme violent qui ont été commis ces derniers jours, choisissant au contraire de se faire l'écho de récits déformés au sujet des récents événements survenus à Jérusalem, ce qui entraîne l'instabilité dans les lieux saints, encourage et favorise l'extrémisme violent et la haine contre les juifs, et va finalement à l'encontre de leur devoir historique. Tout partenaire responsable doit le reconnaître et refuser de prendre part à la diffusion d'informations totalement fausses, qui ne font qu'envenimer la situation. Les déclarations qui visent à soutenir les actions violentes, y compris les jets de pierres sur des fidèles juifs, sur le site le plus sacré qui soit à leurs yeux et à l'occasion d'une fête religieuse, ne conduisent qu'à une nouvelle escalade et à des effusions de sang inutiles. Dans le même temps, nous n'avons lu aucune déclaration palestinienne dénonçant la violence ou appelant au calme. Il est essentiel que la communauté internationale fasse savoir sans ambiguïté à la partie palestinienne qu'il est crucial que ses dirigeants fassent preuve de responsabilité dans leurs actes et dans leurs paroles, et qu'elle n'en attend pas moins d'eux étant donné la précarité de la situation sur le terrain.

La rhétorique incendiaire, l'incitation à la violence et les discours de haine, qu'ils soient prononcés par des responsables palestiniens, des médias ou des organisations non gouvernementales, ont des conséquences directes et mortelles sur le terrain. Dimanche 19 avril, des Palestiniens ont lancé des pierres sur des bus transportant des fidèles juifs dans la vieille ville de Jérusalem, blessant plusieurs civils, dont une jeune Israélienne de 13 ans. Ces attaques et d'autres attaques

perpétrées par des Palestiniens sont la conséquence directe d'une culture d'incitation à la violence et d'instigation, que certains encouragent sciemment et que d'autres cautionnent par leur silence.

Nous sommes également gravement préoccupés par la possibilité que le Hamas, le Jihad islamique, le Front populaire de libération de la Palestine et d'autres groupes terroristes utilisent ces événements à Jérusalem comme prétexte pour faire monter les tensions dans la bande de Gaza. De fait, ces derniers jours, un certain nombre de roquettes ciblant des civils israéliens ont été tirées depuis Gaza. Israël a répondu avec beaucoup de retenue et mené une action ciblée afin de protéger ses citoyens, ce qui est notre droit. Il est crucial que la communauté internationale condamne sans équivoque ces attaques à la roquette contre des civils israéliens par le Hamas et d'autres groupes terroristes et qu'elle n'excuse pas ou ne ferme pas les yeux sur ces actes abominables et éhontés commis contre des civils par des terroristes.

Israël continuera de garantir l'accès au mont du Temple aux fidèles et visiteurs pacifiques tout en maintenant la sécurité et l'ordre public. En tant qu'État responsable, Israël ne souhaite ni l'escalade ni un regain de tension. Néanmoins, il est prêt à répondre à toute menace de violence qui porterait atteinte à la sûreté et à la sécurité des fidèles de toute religion.

J'appelle la communauté internationale à soutenir les mesures prises par Israël pour maintenir le calme et la stabilité sur les lieux saints et à Jérusalem, en s'abstenant de toute rhétorique incendiaire et en encourageant le dialogue. J'appelle en outre le Conseil de sécurité à assumer l'importante responsabilité qui est la sienne et à condamner tout acte de terrorisme et d'extrémisme violent, ainsi qu'à mettre fin à la culture de l'incitation à la violence et des discours de haine que pratique actuellement l'Autorité palestinienne. Comme cela a été démontré, l'incitation à la violence conduit systématiquement à la violence. En outre, la communauté internationale doit veiller à ne pas reprendre ou promouvoir le discours mensonger des Palestiniens, qui accusent Israël d'être à l'origine de la situation actuelle, dont l'entière responsabilité incombe en réalité aux extrémistes palestiniens. Établir une équivalence morale entre des groupes terroristes palestiniens violents et Israël – une nation respectueuse du droit – est répugnant et constitue un affront. Israël fait tout son possible pour maintenir l'ordre public et permettre à chacun d'accéder pacifiquement à tous les lieux saints, et continuera de le faire, en dépit des violences et des provocations palestiniennes.

Je vous serais reconnaissant de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre comme document du Conseil de sécurité.

L'Ambassadeur d'Israël
auprès de l'Organisation des Nations Unies,
(Signé) Gilad **Erdan**